



PAROISSE ST JOSEPH DES NATIONS
4, rue Darboy 75011 Paris — 01.43.57.58.50
paroisse@saintjosephdesnations.fr
www.saintjosephdesnations.fr

Dimanche 8 janvier 2023
Épiphanie du Seigneur
Année A

« **Nous avons vu son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant Lui** »

La fête de l'Épiphanie que nous célébrons aujourd'hui, est la fête de la manifestation du Dieu vivant parmi les hommes. Il est l'Emmanuel, Dieu avec nous. Le Seigneur s'est manifesté à travers son Fils Jésus pour donner son salut au monde entier. L'Évangile de ce dimanche nous parle de la visite et de l'adoration des mages, venus de l'Orient, guidés par une étoile pour aller à la rencontre du



Fils de Dieu qui est né. Ils sont venus lui apporter leurs présents : L'or, l'encens et la myrrhe : L'or est le métal précieux qu'on offrait aux rois. L'encens nous dit qu'il est Dieu. On brûlait de l'encens devant les autels pour faire monter les prières vers Dieu. La myrrhe est un parfum avec lequel on embaumait les morts ; il nous dit qu'il est homme, destiné à mourir. À travers ces présents, ces mages reconnaissent à Jésus qu'Il est « Roi », « vrai Dieu » et « vrai homme ».

Célébrés l'Épiphanie est ainsi la manifestation réelle du Verbe de Dieu à tous les hommes et à toutes les nations païennes. Par son incarnation, le Verbe de Dieu s'est fait chair et Il a habité parmi nous. Le sens de ce que nous célébrons aujourd'hui, c'est la révélation faite par le Père de son Fils qui vient établir le Royaume et le Règne de Dieu sur terre.

Nous pouvons aussi remarqués que ce ne sont pas les scribes et les grands prêtres qui étaient les premiers à l'adorer, mais les mages venus de l'orient. Car bien souvent, nous croyons connaître cette histoire des « rois-mages », pourtant si nous avons à la raconter aux enfants, nous ferions bien de relire le texte attentivement ; Car nous pouvons remarquer qu'ils ne sont pas des « rois », et qu'ils ne sont peut-être pas forcément « trois », et qu'on a aucune idée sur la couleur de leur peau comme certaines légendes nous en raconte. C'est donc au texte lui-même de l'Évangile selon Saint Matthieu qu'il faut nous attacher pour mieux comprendre cette histoire bien étrange...

Que ce temps de Noël qui continue à travers cette fête de l'Épiphanie prolonge notre joie et notre espérance, pour que la joie du Seigneur demeure dans nos cœurs pour que nous en soyons des témoins au sein de nos familles, de notre communauté et dans notre monde d'aujourd'hui.

Père Gustave Lusasi

Ce dimanche 8 janvier 2023

► **Épiphanie du Seigneur**

► **Messe des familles animée par le groupe Arc-en-Ciel à 11h**

Cette semaine

Mer 11 ► *La louange de Noël est reportée au mercredi 25 janvier*

Jeu 12 ► **Atelier biblique à 15h**

► **Groupe Mouvement Chrétien des Retraités à 15h**

► **Conseil Pastoral Paroissial à 20h**

Sam 14 ► **Équipe Marthe et Marie à 14h**

À retenir dès à présent

Dim 15 ► **Messe de la Création** célébrée à 11h

Mar 17 ► **Groupe Ephata** (équipe 20-35 ans) à 20h

Mer 18 ► **Catéchuménat adultes** à 19h45

Ven 20 ► **Veillée de prière Cœurs unis de Jésus et Marie** à 20h

Dim 22 ► **Messe animée par les jeunes de Young Spirit** à 11h

Intentions de prière

► Pour Marie-Claire LIEHRMANN dont les obsèques ont eu lieu mardi dernier

► Pour Daniel BREMONT dont les obsèques ont eu lieu vendredi dernier

Sacrement des malades

Le sacrement des malades sera donné au cours de la messe du dimanche 19 février à 11h par le père Jérémie BONO. Les personnes qui souhaitent le recevoir peuvent s'inscrire à l'accueil ou auprès de Françoise DUCASTEL.

Les trois réunions de préparation auront lieu les samedis 4, 12 et 18 février de 10h à 12h à la salle des Mariages.

Pour les personnes qui ne peuvent pas se déplacer, le sacrement peut être donné à domicile.



Bases de la Foi

Pendant les semaines de Noël, peut-être rencontrerez-vous des personnes qui s'interrogent sur leur foi, ou qui se posent des questions sur le christianisme ? Proposez-leur le parcours des Bases de la Foi qui se déroulera les 2, 9, 16 février puis le 16 mars, de 20h à 21h30 (vous pouvez notamment les accompagner à la 1^{ère} séance). Il s'agit d'une **initiation pour des (re)commençants**, ainsi que pour les fiancés qui se préparent au mariage. Des brefs exposés, suivis de temps d'échange libre. Une véritable annonce de l'évangile !



Bientôt une visite pastorale

Du lundi 6 mars au dimanche 12 mars, notre vicaire général (prêtre responsable de notre secteur au nom de l'évêque), **Mgr Emmanuel Tois**, assisté de 2 fidèles d'autres paroisses, viendra visiter notre paroisse. Il passera dans les groupes, il **rencontrera différentes équipes ou personnes**. L'objectif est d'apporter un regard extérieur et bienveillant sur ce que nous vivons ici, et dans les discussions de nous aider à **progresser dans nos missions**.

Journée Rencontrons-nous

Notre **fête paroissiale de Saint Joseph** aura lieu le dimanche 19 mars. Avec le conseil pastoral, et dans l'esprit du synode, nous voulons faire de cette journée une grande rencontre. Prévoyez déjà un **grand déjeuner tous ensemble**, et un après-midi avec des **activités** pour nous découvrir les uns les autres.

Bourse aux talents

Nous vous proposons aussi de devenir actifs pour mettre en œuvre l'axe de l'année : « Rencontre(s) ». À cet effet, la paroisse va organiser une **bourse aux talents**. Le principe repose sur votre initiative :

- Vous êtes tous invités à proposer à l'avance une activité à partir de vos talents. Par exemple : « je propose d'apprendre la recette d'un gâteau, pour 4 personnes, chez moi, le samedi 25 mars à 10h » ou bien : « je propose de voir un film et d'en parler ensuite, tel jour à telle heure », ou bien « je propose de découvrir des chants de mon pays ... ». Chez vous, à la paroisse, tout type d'activité selon votre goût, pour 3, 4, 5 personnes ...
- Le 19 mars, chacun de nous pourra s'inscrire sur une ou plusieurs activités.
- Les activités ont lieu dans les 2 ou 3 semaines qui suivent le 19 mars.

Pèlerinage Nevers Paray-le-Monial

SAMEDI 6 MAI – DIMANCHE 7 MAI – LUNDI 8 MAI (ferié) 2023

► **Merci de vous inscrire dès maintenant**. Nous avons besoin d'estimer le nombre de places à réserver (pour le moment 40, peut-être 50 ?).

► Bulletins d'inscription dans les bacs sous l'orgue.

► Prix 300€, payables par échelonnement (par exemple 50€ / mois)

Au-delà de notre paroisse

Fin janvier : reprise des Cours Publics au Collège des Bernardins. Inscrivez-vous dès maintenant ! Pour approfondir, nourrir ou transmettre votre foi en famille, venez méditer l'Écriture sainte, plonger dans la théologie, irriguer votre esprit des penseurs philosophes, ou découvrir les liens entre l'art et le sacré. Laissez-vous toucher, laissez-vous transformer !

Inscription : www.collègedesbernardins.fr/formation

LITURGIE

Isaïe 60, 1-6 ; Paul aux Éphésiens 3, 2-3a.5-6 ; Matthieu 2, 1-12

Psaume 71(72)

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,
à ce fils de roi ta justice,
**qu'il gouverne ton peuple avec justice,
qu'il fasse droit aux malheureux !**

En ces jours-là, fleurira la justice,
grande paix jusqu'à la fin des lunes !
**Qu'il domine de la mer à la mer,
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !**

Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents
Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

**Tous les rois se prosterneront devant lui,
tous les pays le serviront.**

Il délivrera le pauvre qui appelle
et le malheureux sans recours.

**Il aura souci du faible et du pauvre,
Du pauvre dont il sauve la vie.**



*« Nous sommes
venus d'Orient
adorer le roi »
Matthieu 2,2*



Pour les enfants

Cher ami enfant, as-tu remarqué ? Une étoile est apparue dans le ciel pour indiquer aux mages la naissance du roi des juifs. Dieu fait un signe, et voilà que ces mages se mettent en route pour aller voir Jésus. Marie a dû être bien étonnée.

Et toi, quels sont les signes que Dieu te donne pour que tu viennes rencontrer Jésus à la messe ? Peut-être que ce sont tes parents qui t'aident à venir. Mais peut-être que c'est aussi la joie dans ton cœur que tu ressens à la messe ? En chacun de nous, Dieu fait lever une étoile !

La grâce de la semaine



« Je m'accroche à la rampe, je soulève mon cadet et je vois quelqu'un en bas de l'escalier qui fait signe de m'aider, oh ! Oui ! Je lui demande de m'accompagner car la station est grande avec beaucoup d'escaliers ; arrivés, je lui donne mon écot, je monte dans mon métro et je vois dans la porte encore ouverte, son bras, sa main grande ouverte, mon bras se lève , je tape ma main dans sa main : 1000 mercis s'échangent dans ce geste... Je suis contente... Merci Seigneur !

Une paroissienne